

Le major général commandant a télégraphié d'envoyer un officier préposé à l'approvisionnement à la Traverse de Clarke. Le capitaine Wm. Hudson a reçu ordre de s'y rendre immédiatement *via* Swift-Current, vu qu'on supposait que les bateaux, qui étaient alors sur le point de quitter Saskatchewan-Landing, fourniraient le passage le plus rapide. Il partit le lendemain, mais je crois qu'il a été retenu pendant quelques semaines à Swift-Current par le major général Laurie; il n'est donc pas arrivé à destination aussitôt qu'on le prévoyait, ou aussitôt que le major général commandant l'aurait désiré, mais le capitaine Hudson avait reçu ordre de se rendre aussi rapidement que possible. Il se peut que le major général Laurie ait été autorisé à le retenir.

*Mardi, 21.*—Les éclaireurs de la Montagne de l'Original, capitaine G. W. R. White, se sont dirigés vers l'ouest par le chemin de fer du Pacifique canadien, en route pour le lieu de leur destination, pour faire la patrouille entre le lac de la Vieille-Femme et la montagne de l'Original.

L'adjutant général a télégraphié l'autorisation de nommer un aumônier pour chaque corps. Ces messieurs ont bientôt commencé à se présenter, et quand la chose était nécessaire, ils ont été fournis d'équipement de camp et de moyens de transport pour rejoindre leurs corps de troupe respectifs. La température qui est très humide depuis quelques jours, est devenue tellement mauvaise maintenant—l'eau a une profondeur de plusieurs pouces couvrant le sol presque partout, ajoutait aux inconvénients causés par la boue de Winnipeg et les nuits froides—que la santé des soldats a commencé à en être affectée; il est donc devenu nécessaire de loger tout ce que nous avons pu dans des maisons, le nombre de ceux auxquels il fallait pourvoir étant, pendant un certain temps, très considérable. Cependant on a trouvé des quartiers dont on a pris possession, dans les huttes, au Fort, pour la garde du corps du gouverneur général et la cavalerie de Winnipeg; le 9<sup>me</sup> bataillon et le 7<sup>me</sup> fusiliers ont été cantonnés dans les corps de logis qu'on a pu trouver, et dans lesquels il fallait des poêles et autres effets d'aménagement. Les troupes ne venaient que de s'installer confortablement dans ces lieux, lorsqu'elles ont reçu ordre de marcher. Toutes étaient parties le 24.

*Mercredi, 22.*—Le bataillon d'Halifax, lieutenant-colonel James J. Bremner, est arrivé et a pris ses quartiers; il lui a fallu un fourniment considérable, qui lui a été donné aussi rapidement que possible.

L'expédition des armes et des munitions aux différents endroits conformément aux ordres du major général commandant, se continue. Les officiers préposés à l'approvisionnement à différents points, demandaient des carabines et des pistolets pour armer les conducteurs d'attelages, qui commençaient à craindre pour leur propre sûreté.

On envoyait lesattelages en avant aussi vite que possible, vu qu'il en fallait d'autant plus que les troupes s'éloignaient davantage du chemin de fer.

Les formules étant déjà arrivées d'Ottawa, on en a pourvu les corps autant que la chose a été praticable, et tous les payeurs ont reçu des instructions complètes avant de partir. Malgré cela, c'est avec beaucoup de difficulté qu'on a pu se procurer du papier convenable pour les rôles de solde. Les officiers commandants demandaient constamment de fortes avances d'argent, sans rôles de solde convenables; on a promptement satisfait à ces demandes jusqu'à ce que les sommes soient devenues tellement fortes qu'on a dû insister sur la production de pièces justificatives.

La solde de campagne aux officiers a été payée à tous ceux qui en ont fait la demande, avant de partir pour aller à l'ennemi.

*Jeudi, 23.*—La garde du corps du gouverneur général, lieutenant-col. G. T. Denison, est partie par le chemin de fer du Pacifique canadien, à trois heures P.M., pour Troy et Fort Qu'Appelle.

Le 7<sup>me</sup> bataillon "fusiliers", lieutenant-col. DeRay Williams, est parti à la même heure pour Swift-Current.

Un message spécial étant arrivé aujourd'hui d'Ottawa avec des cartes pour le major général commandant, qui m'ont été remises pour être expédiées, je les ai confiées au soin du lieutenant-col. Williams, avec instruction de veiller scrupuleusement à ce